
Общественный совет при Карельском УФАС России и высшие учебные заведения 

обсудили сотрудничество  

  

 

 

Речь шла о выстраивании эффективного взаимодействия Общественного совета с организациями 

высшей школы и научным сообществом региона для решения проблемных вопросов развития 

конкуренции  

 

Следует напомнить, что в декабре 2022 года в Москве на общероссийском совещании 

общественных советов при территориальных антимонопольных органах, организованном 

Общественным советом при ФАС России совместно с Общественной палатой Российской 

Федерации, прозвучали предложения о необходимости активизации взаимодействия 

общественников с образовательными организациями. 

 

Воплощая в жизнь решения данного представительного форума, по итогам заседания 

Общественного совета при Карельском УФАС России, состоявшегося 30 марта 2023 года (в котором 

принял активное участие и выступил с тематической презентацией член Общественного совета при 

ФАС России, руководитель юридической службы одной из крупных федеральных компаний Антон 

Рогачевский), было принято решение о расширении сотрудничества Общественного совета УФАС 

Карелии с ведущими высшими учебными заведениями Республики Карелия. 

  

В ходе продолжения работы по реализации данного решения, 06 октября состоялось расширенное 

заседание Общественного совета при Управлении, в котором приняли участие представители 

Совета УФАС, опорных ВУЗов Республики Карелия (Карельский филиал РАНХиГС, 

Петрозаводский государственный университет, Северный институт (филиал) ВГУЮ (РПА 

Минюста России), регионального конкурентного ведомства, общественности, бизнес-сообщества, 

преподавательский состав и студенты. Мероприятие прошло на базе Карельского 

филиала Президентской академии, который выступил в качестве экспертной площадки.  

 

 
 

Со словами приветствия к присутствующим обратились председатель Общественного совета УФАС 

Нина Швец, директор Карельского филиала РАНХиГС Роман Пивненко и руководитель 

Карельского УФАС России Артур Пряхин. Глава регионального конкурентного ведомства вручил 

председателю Совета Нине Швец (она представляет в его составе КРОО «ОПОРА РОССИИ») 

благодарственное письмо от Общественной палаты Российской Федерации за большой вклад в 

работу и достижение высоких показателей Общественного совета при Карельском УФАС России. 

 

В ходе встречи участники обсудили проекты по совместной работе общественного совета с 

учебными заведениями, научным сообществом, общественными советами при федеральных и 

региональных органах власти в целях развития конкуренции. 

https://karelia.fas.gov.ru/news/18593


 

В частности, речь шла об основных направлениях взаимодействия Общественного совета с 

ведущими учреждениями высшей школы Карелии: участие в работе семинаров, круглых столов, 

научно-практических конференций, в днях открытых дверей для студентов, прохождении 

студентами практики в антимонопольной службе, привлечение сотрудников конкурентного 

ведомства к работе комиссий по приему государственных экзаменов и выпускных 

квалификационных работ. 

 

 
 

Заседание продолжилось обсуждением темы по контролю за рекламной деятельностью. 

Начальник отдела антимонопольного контроля хозяйствующих субъектов УФАС Карелии Ольга 

Ковалева поделилась правоприменительной практикой антимонопольного органа по надзору за 

нарушением Закона о рекламе*. Спикер также рассказала о ненадлежащей рекламе по поверке 

приборов учета водоснабжения, смс-рассылке (звонках) без предварительного согласия абонентов, 

рекламе в социальных сетях. 

 

 
 

Член совета, доцент кафедры государственного права филиала РАНХиГС Ирина Сухова 

проинформировала о возможных формах предметной деятельности совета и ВУЗов. Она 

предложила привлекать студенческое сообщество к работе Карельского УФАС в рамках 

адвокатирования конкуренции и общественного контроля. 

 

Участникам мероприятия были представлены доклады студентов Северного института (филиала) 

ВГУЮ (РПА Минюста России) и Карельского филиала РАНХиГС. Выступления включали в себя 

темы различных видов нарушений законодательства о рекламе, соблюдения установленных правил 

размещения наружной рекламы, продвижения социальной рекламы антикоррупционной 

направленности. Все присутствующие отметили значимость и достойный уровень представленных 

работ. 



 

 

 
 

Директор Карельского филиала РАНХиГС Роман Пивненко рассказал, что студенты Президентской 

академии активно участвуют в создании социальных роликов, в том числе по противодействию 

коррупции.  

 

Константин Васин, директор Северного института (филиала) ВГУЮ (РПА Минюста России), 

отметил, что учащиеся Академии являются постоянными участниками различных социальных 

проектов и уделяют большое внимание деятельности по созданию роликов на социальные темы. 

 

Председатель Общественной палаты Республики Карелия Любовь Кулакова предложила 

привлекать студенческое сообщество к разработке идей и проектов социальной рекламы, в том 

числе о пользе конкуренции и необходимости соблюдения антимонопольного законодательства, а 

также рекламы антикоррупционной направленности. 

 

В свою очередь, член Совета, советник при ректорате ПетрГУ Владимир Лаврентьев рассказал, что 

взаимодействие общественных советов и высшей школы позволит повысить экономическую, 

правовую и гражданскую культуру, привлечет внимание к вопросам конкурентного права и даст 

понимание необходимости защищать конкурентную среду, чтобы существовали условия для 

развития экономики. Андрей Фицев, председатель Карельского отделения «ОПОРА РОССИИ», 

поддержал эти слова и отметил, что деятельность общественных советов при антимонопольных 

органах имеет прямое влияние на развитие конкуренции и решает важные для общества проблемы. 

 

Закрывая заседание Совета руководитель антимонопольной службы Артур Пряхин подчеркнул, что 

Общественный совет при Карельском УФАС России обеспечивает прямой диалог между 

регулятором, бизнесом и общественностью. Участие высших учебных заведений в работе 

Общественного совета, эффективное взаимодействие ведомства и ВУЗов региона позволит создать 

научную основу для эффективного общественного контроля и адвокатирования конкуренции.  

 



*Федеральный закон "О рекламе" от 13.03.2006 № 38-ФЗ 

Доклад по осуществлению надзора за соблюдением законодательства о рекламе за 2022 год и 1 

полугодие 2023 года 

Сюжет ГТРК «Вести-Карелия» по расширенному заседанию Общественного совета 06.10.2023 

С материалами по деятельности Совета можно ознакомиться на сайте Карельского УФАС 

России в разделе Общественный совет. 

Фотогалерея 
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